

Nombre del alumno:

María Victoria Calderón Vázquez

Nombre de la profesora:

Lic. Ludbi Isabel Ortiz

Licenciatura:

Lic. Enfermería, 7mo cuatrimestre.

Materia:

Enfermería en el cuidado del niño y el adolescente

Nombre del trabajo:

Cuadro Sinóptico del tema:

**“PROCESO SALUD-ENFERMEDAD Y FACTORES DE RIESGO QUE INFLUYEN
EN LA SALUD”**

PROCESO SALUD-ENFERMEDAD Y FACTORES DE RIESGO QUE INFLUYEN EN LA SALUD

El niño y la familia

La Familia como Socializador Primario

dirige los procesos fundamentales del desarrollo psíquico y la organización de la vida afectiva y emotiva del niño, forma sus primeras relaciones objetuales dentro del seno familiar, estructura su Personalidad, se siente protegido y seguro.

Comunicación y Conflictualidad

La salud de la familia deriva, de la salud emotiva y de la madures de cada uno, comportamiento de cada individuo, en el seno de la familia, está en relación del comportamiento de todos los demás miembros.

Identificación del niño con los padres

Se plasma según las experiencias recibidas de los modelos parentales, así como sus padres han sido plasmados por el condicionamiento familiar infantil, identidad personal depende estrechamente de la De los padres y de la familia.

Equilibrio Familiar

Se transmite al niño a través de los mecanismos fundamentales del aprendizaje (imitación e identificación) la diferencia de papeles y se les inculca los estereotipos de hombre y mujer.

Ausencia de la autoridad

La familia es, en su estructura, tradición y modo de ser, un campo de autoritarismo, deformación de la autoridad verdadera, la cual se funda en el equilibrio interior y en el juicio sereno y abierto.

El niño y el adolescente

Hermanos

Personas con las que compartimos nuestra infancia, adolescencia y nuestra vida familiar, El tipo de relación que existe depende por el número de hermanos, las diferencias de edad, la personalidad.

Relaciones hermanos

entre

- La convivencia entre ellos conlleva emociones fuertes y desinhibidas pueden ser positivas, negativas o ambivalentes.- Al compartir mucho tiempo juntos, establecen una relación íntima, lo que les permite conocerse y apoyarse.- Hay un trato diferente de los padres a cada uno de sus hijos.

Ventajas de tener un hermano

Durante estas interacciones desarrollan su habilidad para convivir y compartir con otros, descubren cómo regular sus emociones y aprenden a manejar los desacuerdos de forma constructiva, respetando los sentimientos y pertenencias.

Promover una relación positiva entre tus hijos

Permitirles jugar juntos en actividades en las que ambos puedan tener éxito, Reconocer describiendo cuando interactúen positivamente, Dar a cada uno su espacio, respetando actividades planeadas.

Mediando las relaciones entre hermanos

No siempre es bueno involucrarse en los conflictos que surgen entre los hijos, pues estas son Situaciones naturales que pasan en poco tiempo en las que los niños aprenden a generar soluciones constructivas para resolver los problemas.

PROCESO SALUD-ENFERMEDAD Y FACTORES DE RIESGO QUE INFLUYEN EN LA SALUD

Factores de riesgo que influyen en la salud del individuo

Tipo conductual

Relacionados pueden eliminarse o reducirse mediante elecciones de estilo de vida o de conducta con acciones que el sujeto ha elegido realizar, El tabaquismo, Un consumo excesivo de alcohol, Las elecciones nutricionales. La inactividad física.

Tipo fisiológico

Relacionados con el organismo o la biología del sujeto influidos por una combinación de factores genéticos, sobrepeso u obesidad, Una presión arterial elevada, El colesterol alto y Un alto nivel de azúcar en sangre.

Tipo demográfico

Relacionados con la población en general, La edad el género y Los subgrupos de población como el trabajo.

Tipo medioambiental

Amplio abanico de temas como factores sociales, económicos, culturales y políticos; así como factores físicos, químicos y biológicos, acceso a agua limpia e instalaciones sanitarias, riesgos laborales, polución del aire y entorno social.

Tipo genético

Genes del sujeto., Algunas enfermedades como la fibrosis quística y la distrofia muscular, se originan totalmente en función de la composición genética.

Medio social, dinámica familiar, formas de producción, movilidad social, proceso de urbanización, servicio sanitario asistencial y cultural.

Socialización

Proceso por medio del cual los niños adquieren conductas, creencias, normas morales y motivos, Los padres son los agentes principales y más influyentes.

Niños altamente agresivos

Crece en medios agresivos, Los miembros de su familia estimulan y premian sus respectivas conductas agresivas y los padres y las madres se muestran incongruentes en su manejo de agresiones, reforzándolos unas veces y otras castigándolos severamente.

Imagen que los niños tienen de sí mismos.

Influyen muchísimo sus relaciones con otros miembros de la familia, madres de niños que obtienen elevadas calificaciones en los test de autoestima, aceptan a sus hijos, les dan apoyo, establecen reglas consecuentemente y usan recompensas en lugar de castigos.

Los educadores

Los niños ven a sus educadores como sus mejor modelo a seguir, técnicas precisas que logren en el niño una interacción operativa con su contexto.

Los padres

Pueden reducir la conducta agresiva de sus hijos. Aprendizaje de la identidad sexual y los papeles masculino y femenino. Los fundamentos de la tipificación sexual se adquieren en el hogar y las personas que lo rodean.

PROCESO SALUD-ENFERMEDAD Y FACTORES DE RIESGO QUE INFLUYEN EN LA SALUD

Medio ambiente, flora y fauna

Problemática

Cada año mueren más de tres millones de menores de cinco años por causas y afecciones relacionadas con el medio ambiente.

medio ambiente

Uno de los factores que influyen de forma más decisiva en el tributo mundial de diez millones de defunciones infantiles anuales, El aire interior y exterior y el agua contaminados, la falta de saneamiento adecuado, los riesgos de toxicidad, los vectores de enfermedades.

Principales causas de mortalidad de menores de cinco años relacionadas con medio ambiente:

La diarrea causa la muerte de unos 1,6 millones de niños por año, La contaminación del aire en locales cerrados asociada a la utilización todavía generalizada de combustibles de biomasa causa la muerte de casi un millón de niños al año, el paludismo.

Las soluciones

filtrar y desinfectar el agua en el hogar se puede mejorar espectacularmente la calidad microbiológica de ésta y reducir el riesgo de enfermedades diarreicas a un costo bajo, hornillos mejorados permiten reducir la exposición a la contaminación del aire en espacios cerrados.

Acción de la OMS

Preparan instrumentos para identificar los principales riesgos y evaluar las repercusiones en la salud y facilitan orientaciones a las instancias normativas.

Medidas preventivas

Coma sano

nutrición equilibrada tiene muchos beneficios. Realizando elecciones de alimentos más saludables, prevenir o tratar algunas afecciones.

Haga ejercicio con regularidad

Ayudar a prevenir enfermedades del corazón, accidentes Cerebro vascular, diabetes y cáncer de colon.

Si sobrepeso, de peso

tiene bajo

Tener demasiado peso aumenta el riesgo de padecer varias enfermedades, Presión arterial alta, Colesterol alto, Diabetes tipo 2, Enfermedad del corazón.

Proteja su piel.

Protege su piel y le ayuda a Prevenir el cáncer de piel. Elija un protector solar de amplio espectro que bloquee los rayos UVA y UVB.

Aspectos a tener en cuenta

Dedicarle un tiempo a la salud de todo el cuerpo. Visite a sus médicos para controles regulares. Esto incluye a su médico de cabecera, así como su odontólogo y oftalmólogo

PROCESO SALUD-ENFERMEDAD Y FACTORES DE RIESGO QUE INFLUYEN EN LA SALUD

Vigilancia epidemiológica

Vigilancia Epidemiológica

Conjunto de medidas relacionadas con la observación de la evolución de enfermos con enfermedades infectocontagiosas, consiste en la recogida sistemática y continua de datos acerca de un problema específico de salud; su análisis, interpretación y utilización en la planificación.

Dimensiones estratégica y táctica.

se centra en la observación continuada a mediano y largo plazos, de los objetivos, propósitos y directrices para incrementar la salud de la población, Debe ocupar un gran espacio en la caracterización del estado de salud, tiene que ver con el estado de alerta responsable para detectar las interurrencias o cambios repentinos en la salud.

Instrumentos que utiliza la medicina

Técnica complementaria de las correspondientes a las disciplinas de seguridad, higiene ergonomía Psicosociología.

Percepción del dengue como una enfermedad tropical

Intensas lluvias, altas temperaturas, humedad relativa alta o moderada y menor velocidad de los vientos, las cuales definen el nicho ecológico del vector.

Sistemas de vigilancia en el análisis espacial

es difícil predecir en qué momento sucedería la introducción de estas enfermedades, por ello se trazan una serie de estrategias con el objetivo de estar preparados para enfrentar estas contingencias y atenuar los efectos que pudieran ocasionar en la población la aparición de algún caso.